

POLÍTICA DE ALIANZAS DE LA ANUEE

12ª. ASAMBLEA NACIONAL

En la etapa actual del capitalismo en nuestro país, se hace necesario hacer una correcta caracterización del gobierno, de la política económica implementada por el mismo, y su postura hacia la solución de las problemáticas enfrentadas por las organizaciones sociales y la población.

La valoración que se hace del mismo, es que es un gobierno de continuidad neoliberal, dado que no modifica la estructura económico-social de los gobiernos anteriores, siguen vigentes las reformas estructurales peñistas, se llevan a término reformas privatizadoras o políticas lesivas inconclusas por falta de consenso social de los gobiernos anteriores, como la “Ley General de Aguas”, que otorga concesiones a particulares hacia la privatización del agua, o la plena aprobación por la SCJN de la ilegal UMA –Unidad de Medida y Actualización– para el pago de pensiones y jubilaciones, a la baja en su monto, o la militarización total del país, -contrario a su discurso de campaña que regresaría a los militares a sus cuarteles.

La política seguida por el gobierno de la 4T hacia las organizaciones sociales, es el de te veo, te escucho, te atiendo, pero no te resuelvo, el presidente se ufana de decir “se les ha atendido como nunca”, sí, pero solo se dedican a administrar los conflictos, al grado de que minutas y acuerdos firmados con autoridades de primer nivel no se cumplen, ni se respetan,- “te lo firmo, pero no te lo cumplo”-, utilizando mecanismos dilatorios como: citas prolongadas en el tiempo, posponer citas ya agendadas, no recibimiento de comisiones negociadoras de los movimientos sociales –y si acaso por funcionarios menores sin capacidad resolutoria-, cambio frecuente y espontaneo de funcionarios, no bajar vía estructura los acuerdos firmados a sus subalternos, los cuales alegan desconocimiento de los mismos, etc., todo lo cual conduce a la nula solución de los demandas, y falta de respuesta positiva a las organizaciones sociales, todo bajo el cariz y slogan de “primero los pobres”, “el pueblo manda y el gobierno obedece”, frases huecas envueltas en demagogia, doble discurso y falacias; en el colmo del cinismo, el ejecutivo declara en una de sus mañaneras que está muy contento porque no ha habido manifestaciones sociales en contra de su administración, o sea nos aplica la política salinista, de que “ni los veo ni nos oigo”, a pesar de que estuvimos ahí afuera de Palacio Nacional los días 11 de cada mes, doble discurso, doble moral, a pesar de que niegue que así lo hace, según su propia narrativa, los hechos son los que hablan.

No obstante ello, existen en el movimiento social organizaciones que se autoproclaman revolucionarias e incluso socialistas, pero que apoyan al gobierno en turno a pesar de esta política golpista e injerencista en contra de los sindicatos y organizaciones sociales que hacen labor de división interna para minarlas desde dentro; la ANUEE mantiene su postura de ser una organización independiente de los partidos políticos oficialistas, religiones, empresarios, etc., por lo cual no puede mantener relaciones y alianzas con aquellas organizaciones sociales que mantienen vínculos con personer@s o simpatizantes del partido en el gobierno u otros partidos políticos oficialistas. Si tuviéramos la certeza, con hechos comprobados, de tener un auténtico gobierno progresista dispuesto a resolver las problemáticas y demandas de la población, y en nuestro caso, las de la ANUEE, no habría objeción, pero este gobierno es de promesas incumplidas, por lo cual no podemos, ni debemos poner nuevos

grilletes modernizados y remasterizados a la población y a los usuarios, **con demagogia progresista**, por ello tenemos que ubicar claramente con quien (es) podemos hacer alianza y marchar en unidad para resolver nuestras problemáticas y demandas como organizaciones sociales.

La ANUEE en su trayectoria política de lucha por sus demandas propias, también ha participado y se ha solidarizado con otros movimientos sociales en lucha: con los ejidatarios de Xochicuautla, los damnificados por los sismos de 2017, participación en el plantón del SME en la Secretaría de Gobernación, apoyo con víveres, en manifestaciones y actos políticos al magisterio democrático de la CNTE, con la CONJUPAM en defensa de las pensiones y contra la UMA, participación en la recolecta de firmas ciudadanas de los usuarios de los comités de ANUEE en la campaña de la Legislación Popular y con contingentes de usuarios en las diferentes marchas a la Cámara de Diputados para hacer entrega en el recinto legislativo del paquete de firmas a legisladores de la 4T, participación en el plantón y recolecta de firmas para la Iniciativa de Ley “Agua para la Vida, Agua para Todos”, participación en las tomas simbólicas de las gasolineras en la lucha contra el “tarifazo”, instalación de casillas para la consulta ciudadana “Por el rescate de la soberanía energética y por la prohibición del outsourcing” impulsada por el SME, apoyo con víveres y eventos políticos a la prolongada huelga del SUTNOTIMEX, etc.

PLAN DE ACCION DE LA COMISION DE RELACIONES Y ENLACE

Para contribuir en la lucha por un país más justo, democrático e igualitario, por alcanzar los objetivos estratégicos de la ANUEE, así como sus demandas inmediatas (el borrón y cuenta nueva, la tarifa social justa, la electricidad como un derecho humano) es necesario relacionarse con otros sectores de trabajadores y con el pueblo. Aunado a que este gobierno de la 4T, no les ha resuelto sus demandas a las organizaciones sociales, lo que nos lleva a la necesidad de la UNIDAD EN LA ACCION por lograr la solución a las mismas.

La ANUEE basa su política de alianzas, -función de la comisión de relaciones y enlace-, de acuerdo a los estatutos y resolutivos emanados de sus asambleas nacionales, DONDE UNO DE LOS EJES ES LA UNIDAD EN LA ACCIÓN. *Este principio es fundamental, ya que las organizaciones que demuestren que vamos unidos en la lucha, como contingentes y en las acciones es con quienes debemos fortalecer dichas alianzas, **no que sean éstas de membrete o sólo declarativas.***

También como ANUEE tenemos varios ejes imprescindibles para fortalecer las relaciones y enlaces y son:

- 1.- Que como principio para establecer una alianza con cualquier organización o movimiento es necesario que se declare independiente y autónomo de los partidos políticos institucionalizados, agrupaciones empresariales o religiosas
- 2.- Reconocernos como diferentes, construir acuerdos políticos y vigilancia colectiva en su aplicación.
- 3.- El respeto mutuo entre todas las organizaciones, tanto en sus principios, ritmos y acuerdos de base evitando el señalamiento o satanización.
- 4.-La validez de todas las formas de lucha, siempre y cuando eleven la conciencia de clase, creen organización y estructura, y resuelvan las demandas de la población.

5.- Brindar solidaridad mutua sin escatimar esfuerzos en lo físico, material y económico, hacia aquellas organizaciones con las cuales se encamina hacia la unidad en la acción.

Hay cinco grandes referentes que están constituidos y en los que participa la ANUEE:

- **La Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica ANUEE** a nivel nacional tiene vínculos en diferentes estados de la república (Chiapas, Sonora, Nayarit, Yucatán, Tamaulipas, etc.)
- **El Sindicato Mexicano de Electricistas SME** con quien existe y se mantendrá una alianza estratégica, ya que enfrentamos a un enemigo común, enfatizando que cada organización es independiente y que marca su propia ruta de acción.
- **El Movimiento Nacional de Usuarios (MNU)**, ya que desde los estatutos de la ANUEE, se mandata la conformación de este gran referente, que debe aglutinar y dar prioridad a las organizaciones de usuarios de servicios públicos en lucha – luz, agua, transporte, educación, vivienda etc.-, que dada la afinidad de problemáticas, es más viable y posible su conformación, así como la unidad en la acción. Y seguirá sosteniendo la alianza con las organizaciones que conforman al Movimiento Nacional de Usuarios desde tiempo atrás: FAT, MULT, Pueblo Indígena de San Juan Tlacotenco entre otras.
- **LA CONFERENCIA DE LAS RESISTENCIAS**, donde confluyen numerosas organizaciones, (más de 75) algunas de las más sobresalientes son: la CNTE – Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación-, en ésta hay una relación estrecha con la Sección 9 Democrática SNTE-CNTE CDMX, SUTNOTIMEX, SITUAM, FPFVI, SUTIEMS, Padres y Madres de los 43, Movimiento Nacional Mexe Hidalgo, Alianza de Trabajadores y Empleados Públicos, Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la CDMX, etc.
- Referentes en lo particular: ATM, STTP, ASTINVI, CONJUPAM, sindicatos de la Nueva Central de Trabajadores de la CDMX, Coordinación Metropolitana de Trabajadores, Usuarios y Adultos Mayores de la CDMX

Dado que caracterizamos al gobierno de la 4T como de continuidad neoliberal, sólo es posible lograr la solución de nuestras demandas con la lucha permanente de la ANUEE contra la CFE y el gobierno en turno que la protege.

¡¡GOBIERNE, QUIEN GOBIERNE, ¡¡LOS DERECHOS SE DEFIENDEN!!

COMISION DE RELACIONES Y ENLACE

12ª. ASAMBLEA NACIONAL DE ANUEE

9 -10 de Septiembre de 2022